

Presentación de don Juan Manuel Bethencourt Padrón, el 29 de noviembre de 2012.-

Señoras y señores, autoridades, socios y directores de honor

Buenas tardes y muchas gracias por su asistencia esta tarde a la disertación de don Juan Manuel Bethencourt, concejal de Urbanismo del Ayuntamiento de La Laguna y portavoz de la presidencia insular de CC en la isla de Tenerife.

El sistema político de autogobierno que se crea a través del estatuto de autonomía de Canarias tiene en su haber a estas alturas un desarrollo temporal más que suficiente para poder juzgarlo con alguna perspectiva y poder considerar los defectos y aciertos que se observan.

Ya adelanto que nuestra institución está profundamente comprometida con la iniciativa cívica de solucionar uno de las principales deficiencias, que no la única, del régimen autonómico que tenemos: el sistema de elección de los diputados al parlamento de Canarias.

Pero no podemos olvidar los otros elementos de gran interés en el funcionamiento del sistema político regional que ,como es lógico forman parte de un todo, que es lo que hay que tener presente si queremos hacer un análisis racional y objetivo.

El sistema de partidos políticos que participan en el poder político regional e insular, las distintas políticas públicas que se desarrollan desde el Gobierno y los Cabildos , la conformación del desarrollo económico y social que encauza fundamentalmente el gobierno de Canarias, etc, etc, son cuestiones tan importantes como el propio sistema electoral , y por consiguiente también interesan a esta

institución que se propone desde su lejana fundación en 1776 prestar un servicio público a los ciudadanos de la isla de Gran Canaria y del archipiélago en general.

Los partidos políticos sufren desgaste cuando están en el poder pero no menor cuando están en la oposición. Esto ocurre inevitablemente en condiciones normales.

Pero cuando ocurren condiciones tan extraordinarias como las actuales, en que una crisis financiera convertida en crisis económica entra en el presente en una nueva fase de crisis social y política cuyo desenvolvimiento y posible resultado se convierten en un enigma inquietante, la reflexión debe ser una obligación para los actores centrales del escenario de la política pero no solo para ellos sino para todos los ciudadanos de la república pues el buen estado de la democracia nos interpela a todos.

Hemos invitado hoy a un político de reciente incorporación a la política práctica aunque desde el periodismo y desde el estudio de la realidad política ya venía viviendo muy de cerca el devenir de la política canaria.

La singularidad de Juan Manuel Bethencourt radica en que le interesa tanto la política como las otras ramas de las humanidades lo que le distingue de la mayoría de los practicantes canarios del oficio de la política.

El ser un buen escritor también le distingue de entre los practicantes canarios del oficio de la escritura y del periodismo, de los entusiastas del uso de las palabras y del gusto por contar las cosas a los demás.

No es sencillo llevar consigo una notoria carga de buena cultura en el contexto de la política canaria. Es común en esta tierra la escasa formación cultural básica entre los

políticos profesionales y lo que es peor, la ausencia de todo interés por las humanidades y las artes, todo lo más un interés de tono menor de carácter ornamental.

Esas capacidades le pueden ayudar sobremanera en el propósito reformista en el que está embarcado en la dirección de Coalición Canaria en la isla de Tenerife con el presidente Fernando Clavijo , también alcalde de San Cristóbal de La Laguna y presidente de Coalición Canaria de Tenerife.

Coalición Canaria es uno de los grandes partidos políticos de Canarias y sus aportaciones a la construcción de una sociedad democrática y del bienestar social están fuera de toda duda. La Canarias que conocemos en la actualidad no sería la misma sin la participación y la actividad de Coalición Canaria.

El tiempo de la renovación ha llegado y la tarea es inmensa pues estar en el ejercicio del gobierno quizá hace más difícil todavía la comprensión y la práctica del reformismo interno en el partido, por lo que le auguro una difícil pero apasionante travesía.